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皆川：相談員不足の現状では利用者自身

でサービス等利用計画を作成せざるを得

ず、モニタリング等が十分に行われていな

い。改善策は？利用者に不都合であったり

不利益にならないようにすべき。

福祉部長：相談員の定着のための取り

組みなどが必要で、相談支援事業者連

絡会においてプラン作成の効率化など

協議を進めている。すべての利用者の

ために市としても丁寧に対応していく。

皆川：通所事業所や学校終了後に余

暇活動等のため次の移動先に行くには

一旦、自宅に戻らなければならない。

出先からでも移動できるよう使い勝手

の良い制度になるよう改善を。

福祉部長：利用に関するニーズの聴き

取り、事業所の現状、他自治体の情報

収集に努めていく。

討議資料

議会報告

2023年10月発

行

裏面につづく→

　９月21，２２、25日の3日間、議長、監査委員を除く２０人の議員にて
令和４年度の決算審査が行われ賛成多数により認定されました。
　国分寺市では、歳入の4割が市税（個人市民税、法人市民税、固定資産税、軽自動車税、たばこ税、都市計画税）
ですが、その約半分を占めるのが個人市民税です。個人市民税については、前年比５億2000万円増の122億円
となっています。　一方、「ふるさと納税」による市税の流出が約6億9000万円と増収分を上回る結果となりました。
歳入決算額約570億円、歳出決算額約540億円となり、決算全体の収支としては黒字となっています。

今回の定例会では、東京都に対し、「有機フッ素化合物（PFAS）の汚染原因究明と対策を求める意見書」が議員提出議案により全員賛成で可決されまし

た。（内容については皆川りうこのHPに掲載）

■生ごみ処理機の助成金

　処理機の台数が成果ではなく、どれだ

けごみ減量されたのかが重要。CO2の発

生も課題だ。総合的に考えるべき政策だ。

■観光まちづくり協会のレコード販売促進

■国分寺駅北口広場の利用・デジタルサ

イネージ見直し

■補助金審査会による「評価」について

■国分寺市公民館福祉施策推進協議会

■雨水浸透ますの設置について

■行政改革、セグメント分析、サービス

　協会の運営

など、多岐に渡る質疑をしました。

皆川：7月にガイドラインが改訂されたが策

定の意義、改訂のポイント、関係機関市民へ

の周知は？各公共施設への配架も求める。

市民生活部長：ジェンダーに関する社会

的な関心の高まり、公共機関における公報

の在り方、性の多様性などの表現について

適切な対応を図っていくためのもの。用語

解説、アイキャッチャーの使用に関する注

意点など新たに掲載した。HPでも周知す

る。紙媒体での手法については検討する。

※市の管理職に関しては女性の登用が積

極的に行われている点は評価する。他の

付属機関などに関しては、今なおゼロも

あり、改善を求めた。

　民間の隣家における越境した樹木の処理

については令和5年４月の民法改正により

対応が可能となりました。使用済みコンタ

クトレンズを学校でも回収するよう提案し

実現することになりました。また、「心理的

安全性」について今回も取り上げました。

■キャッシュレス決済

　市民の評価は賛否両論あり。民間情報

とのことで利用状況の資料は一切提出さ

れなかったが、税金を使った事業であるこ

とからして一定の情報共有は必要だろう。

単に民間に情報提供したに過ぎないこと

になると言われかねない。今後市の政策

にどのように結びつけるのかが問われる。

■市民アンケート

　性別欄で「男、女、その他」とあり、

「その他」の表現に抵抗ある人もいる。市

として不要な性別欄の記載しない取り組

みをしていることは評価するが、他市の事

例など研究し適切な対応を。

■すべての人をたいせつにする宣言

　横断幕の劣化が目立つ。改善すべき。

令和5年 第3回定例会（9月1日～9月28日）

一般質問（一部紹介）

皆川：市の委託事業として社会福祉協議

会（社協）が法人後見を担っている。知的

障害のある方も対象者に加えてほしい。

健康部長：社協は2件、NPO法人が12件

受任している。それぞれの機関の特性や

専門性により法人後見を受任している。

皆川：困難事例こそ社協で受けるよう

に。成年後見制度は報酬等の課題も指

摘され2026年度までに民法改正目指

す動きもあり、注視し現場の声を聴き

ながら課題に取り組め。

皆川：重度の障害者の自立のために

も整備は重要。入所の現状では半数が

市民だが、市民の割合の拡充と、重度

の障害者枠も増やすべき。

福祉部長：馴れ親しんだ地域に住み続

けたいと望む方は多い。事業所設置に

あたり、市民に多く入居してほしい。

新規事業所にも重度の受け入れを希

望していると伝えている。

皆川：障害のある方が安心して暮ら

せる地域づくりを進めるために、関係

者が参加し、地域全体で課題の共有

化、連携しながら課題解決に向けた取

り組みを行う機関だ。設立から20年

近く経過するが、障害福祉に関して新

たな課題、役割等が変化している。委

員の皆さんの意見もうかがい、協議会

の再編など見直しも必要ではないか。

福祉部長：地域課題や取り巻く環境も変化

している。委員の皆さんと検討していく。

皆川：外国人の方が何らかの相談をした

いと思っても市のHPがわかりにくい。や

さしい日本語もさらなる改善が必要だ。

他にも外国人へのサービスに関して課題

が多い。このような取組みや国際施策に

ついては、その中心として国際協会が

担っている。現在2.5人体制だが、継続

するために盤石な基盤整備が必要。

市民生活部長：HPは改善の余地があ

る。やさしい日本語については引き続

き研修等実施する。現在、協会からの

要望等はないが協議しながら連携して

事業を進めていく。
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　皆川りうこの会　　 では、国分寺市のま
ちづくりを市民のみなさんとともに考え進
めていきたいと思います。
①日頃の市政に対するご意見等お聞かせくださ
い。また、議会報告も行っています。
②皆川りうこの会　　　　参加者募集中
【会　　費】
＊郵便振替

皆川りうこの会　　　　　伝言板

一口　1000円

口座番号　00160-9-614301
口座名義　「皆川りうこの会Let's」

（一部省略）
※議会関係は太字

障害者施策推進協議会　傍聴

学びと支援　地域で広がる認知

症について（恋ヶ窪公民館）

第2回 移動支援ガイドヘルパー養成研修

議会運営委員会（代理出席）

6丁目自治会班の懇親会

埼玉県鳩山町「健康長寿の町」視察

新庁舎建設等特別委員会

本多公民館サポート会議　傍聴

東久留米市「ボール遊びができ

る公園」視察

第3回 移動支援ガイドヘルパー

養成研修 演習

総務委員会

　　　自治体政策講座ｉｎ東京

建設環境委員会（傍聴）

くぬぎ教室（本多公民館）／ひま

わりコンサート（いずみホール）

厚生文教委員会（傍聴）

平和祈念式(市役所）

定例会事前説明会　

不登校を考える親の会（本町八幡神

社）／ウエルカムサロン（山彦壮）

市民福祉講座「わかりやすい障害者

サービス入門」（障害者センター）

手をつなぐ親の会　懇談会

第1回 都市計画審議会／地域福

祉計画策定委員会（傍聴）

ひょうたん島 懇談会／公民館運

営審議会（傍聴）

北の原地域センターまつり

中庭コンサート（本多公民館）　

国分寺市障害者地域自立支援協

議会　就労支援部会（傍聴）

　

「義務教育のその後の自立」

（リオンホール）

中央線！武蔵野線！西国分寺駅50

周年記念 駅前フェステイバル

興味わくわく体験子どもまつり（並木

公民館）／本町南町八幡神社秋まつり

まち・ひと・わたしミーテイング 

6丁目班長会／平和祈念行事（リ

オンホール）

敬老会（いずみホール）／新しい公

民館像をめざして（本多公民館）

けやきフェスタ（希望園）

防災フェスタ（都立武蔵公園）／

市民文化祭開会式（リオンホール）

環境くらぶ

きたのはら寄席（北の原地域センター）

恋ヶ窪公民館まつり「夢をあきらめ

ずに」～自分の個性をいかして～斉

藤志郎さん（文学座俳優、声優）

ひと・まち・わたし　ミーティング

関野吉晴 講演会（国分寺マルイ

主催）

「支え合いのために私たちができ

ること」支え合いの地域づくり　

渡辺裕一さん

国分寺障害者（児）運動会・お楽

しみ会／6丁目防災のつどい／も

がれた翼 東京弁護士会

万葉の里オープンデイ
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2023年7月～10月の活動より

⬆恋ヶ窪公民館まつりの講
演会にて、俳優・声優の斎藤
志郎さんと（10月1日）

⬆ボール遊びのできる公園を
視察しました。東久留米市にて
会派の皆さんと。（7月28日）

皆川りうこの過去の議会報告や

活動については、こちらのQR

コードからご覧ください。

■生ごみ処理機の助成金

　処理機の台数が成果ではなく、どれだ

けごみ減量されたのかが重要。CO2の発

生も課題だ。総合的に考えるべき政策だ。

■観光まちづくり協会のレコード販売促進

■国分寺駅北口広場の利用・デジタルサ

イネージ見直し

■補助金審査会による「評価」について

■国分寺市公民館福祉施策推進協議会

■雨水浸透ますの設置について

■行政改革、セグメント分析、サービス

　協会の運営

など、多岐に渡る質疑をしました。

皆川：7月にガイドラインが改訂されたが策

定の意義、改訂のポイント、関係機関市民へ

の周知は？各公共施設への配架も求める。

市民生活部長：ジェンダーに関する社会

的な関心の高まり、公共機関における公報

の在り方、性の多様性などの表現について

適切な対応を図っていくためのもの。用語

解説、アイキャッチャーの使用に関する注

意点など新たに掲載した。HPでも周知す

る。紙媒体での手法については検討する。

※市の管理職に関しては女性の登用が積

極的に行われている点は評価する。他の

付属機関などに関しては、今なおゼロも

あり、改善を求めた。

　民間の隣家における越境した樹木の処理

については令和5年４月の民法改正により

対応が可能となりました。使用済みコンタ

クトレンズを学校でも回収するよう提案し

実現することになりました。また、「心理的

安全性」について今回も取り上げました。

■キャッシュレス決済

　市民の評価は賛否両論あり。民間情報

とのことで利用状況の資料は一切提出さ

れなかったが、税金を使った事業であるこ

とからして一定の情報共有は必要だろう。

単に民間に情報提供したに過ぎないこと

になると言われかねない。今後市の政策

にどのように結びつけるのかが問われる。

■市民アンケート

　性別欄で「男、女、その他」とあり、

「その他」の表現に抵抗ある人もいる。市

として不要な性別欄の記載しない取り組

みをしていることは評価するが、他市の事

例など研究し適切な対応を。

■すべての人をたいせつにする宣言

　横断幕の劣化が目立つ。改善すべき。

9月1日(金)より28日(木)まで　第3回定例会

皆川：市の委託事業として社会福祉協議

会（社協）が法人後見を担っている。知的

障害のある方も対象者に加えてほしい。

健康部長：社協は2件、NPO法人が12件

受任している。それぞれの機関の特性や

専門性により法人後見を受任している。

皆川：困難事例こそ社協で受けるよう

に。成年後見制度は報酬等の課題も指

摘され2026年度までに民法改正目指

す動きもあり、注視し現場の声を聴き

ながら課題に取り組め。

皆川：重度の障害者の自立のために

も整備は重要。入所の現状では半数が

市民だが、市民の割合の拡充と、重度

の障害者枠も増やすべき。

福祉部長：馴れ親しんだ地域に住み続

けたいと望む方は多い。事業所設置に

あたり、市民に多く入居してほしい。

新規事業所にも重度の受け入れを希

望していると伝えている。

皆川：障害のある方が安心して暮ら

せる地域づくりを進めるために、関係

者が参加し、地域全体で課題の共有

化、連携しながら課題解決に向けた取

り組みを行う機関だ。設立から20年

近く経過するが、障害福祉に関して新

たな課題、役割等が変化している。委

員の皆さんの意見もうかがい、協議会

の再編など見直しも必要ではないか。

福祉部長：地域課題や取り巻く環境も変化
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いと思っても市のHPがわかりにくい。や
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8月1日～2日まで

決算特別委員会より

（皆川りうこによる質疑の一部概要と項目）
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議会報告など
おしゃべりの会です。
お気軽にご参加
ください。

【場所】国分寺本町3-13-16 山彦荘101号室

【日時】
11月17日（金）
午後2：00～4：00

うどん屋
駐輪場

ファミリー
マート
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本
町
二
丁
目
北

男女平等の視点によるガイドライン

越境した樹木の処理、対応、

プラごみの減量の推進など


